

**Dictée de la 49^e exposition internationale
du club des Amis du Meccano
à Espalion (12500)**

Une perle rare

Le *Nautilus*, un sous-marin perfectionné, avait gagné l'océan Indien après une traversée de vingt mille (vingt-mille) lieues sous les mers. Au large de Ceylan, son capitaine, Nemo, avisa une île qu'il n'avait jamais visitée et qui suscitait sa curiosité. Il décida de jeter l'ancre et aperçut une grotte.

Quand Nemo et ses acolytes eurent revêtu leur(s) scaphandre(s) autonome(s) dont l'invention était due au génie de deux Aveyronnais*, ils pénétrèrent dans la grotte tapissée de flore sous-marine. Ils y découvrirent une huître (huitre) géante qui se développait dans les eaux bleu foncé de l'ancre. Il aurait fallu l'estomac de Gargantua pour absorber quelques douzaines de ce mollusque phénoménal ! Les deux valves entrouvertes de cette exceptionnelle mélégrine abritaient, tel un couffin douillet, une perle d'une grosseur prodigieuse. Sa rotondité parfaite, son bel orient en faisaient un bijou d'un prix inestimable, digne de parer une maharani et même la bégum.

Aussi preste qu'un pickpocket, Nemo s'empara de cet admirable fruit de la nature. « Voilà qui va enrichir ses fabuleuses collections », pensèrent ses compagnons interloqués, voire désapprouvateurs. Il n'en fut rien. Lorsque tous débarquèrent sur l'île, Nemo, qui savait par ses lectures que les autochtones étaient d'indigents pêcheurs, offrit la perle rare à la communauté ceylanaise. L'équipage applaudit son capitaine avec des hurras (hurrahs) frénétiques. Plus d'un marin comprit alors que ce misanthrope endurci qui ne voulait plus habiter la terre ferme, trop souvent impitoyable, était généreux et sensible à la misère humaine. « L'homme des eaux n'était pas parvenu encore à tuer son cœur tout entier ».**

* Il s'agit de Benoît Rouquayrol, né à Espalion (1826-1875), ingénieur des Mines et d'Auguste Denayrouze (1837-1883), lieutenant de vaisseau. Jules Verne cite dans ses écrits ces deux géniaux inventeurs.

** Jules Verne (1828-1905), dans *Vingt Mille Lieues sous les mers* (1870), surnomme le capitaine Nemo « l'homme des eaux ».

Janine Rich-Jacquel (le 9 mai 2024).